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EDITORIAL
UNA DEMOSTRACIÓN MONUMENTAL DE AMOR

Mis queridos Compatriotas Bolivarianos y Bolivarianas, 
Trabajadores, Trabajadoras, Clase Obrera venezolana, de la 
Central Bolivariana Socialista de Trabajadores y Trabajadoras de 
la Ciudad, del Campo y la Pesca, de la Clase Obrera del Partido 
Socialista Unido de Venezuela y del Gran Polo Patriótico, de 
la Juventud Obrera, de la juventud trabajadora, de todos los 
hombres y mujeres de la República Bolivariana de Venezuela 
que respaldamos a nuestro querido Compatriota Bolivariano, 
Trabajador, Presidente y Comandante en Jefe, Nicolás Maduro 
Moros, candidato de la paz, nuestro candidato Nicolás, único 
capaz de seguir derrotando las medidas coercitivas unilaterales, 
el bloqueo que se le ha impuesto injusta e ilegalmente a nuestra 
República Bolivariana de Venezuela, a petición de los apellidos, a 
petición de los patarucos que hoy andan por ahí como candidatos.

Esa gente anda tratando de captar a las personas distraídas, 
tratando de captar y de engañar a la gente incauta, que son 
minorías y que tenemos que seguirlos trayendo a nuestras 
filas con nuestras verdades, las verdades de la resistencia 
heroica de este pueblo valiente que está seguro de que lo 
más importante es mantener un hombre como tú y como yo 
en la jefatura del Estado y en la jefatura del Gobierno, en 
Miraflores, en la conducción de nuestro país. Un hombre como 
tú y como yo, que defienda la paz, pero que también defienda 
la integridad de nuestro territorio y nuestra soberanía, que 
no se entregue a las transnacionales, ni que sea nunca títere 
de ningún imperio. Un hombre que además siga defendiendo  
nuestro patrimonio y se oponga como siempre nos hemos 
opuesto, a las medidas neoliberales de privatización. Entonces, 
felicitaciones, es la orden que estoy cumpliendo. 

Transmito las felicitaciones de nuestro hermano candidato 
Presidente Nicolás Maduro Moros, transmito su alegría y su 
satisfacción por esta extraordinaria demostración, demostración 
monumental desde el estadio Monumental Simón Bolívar de 
la capital Caracas. Está muy contento el Presidente y les envía 
sus saludos y sus felicitaciones, y nos invita a todas y todos a no 
bajar la guardia y a seguir trabajando en el 1 por 10 por 7, en la 
perfección de la maquinaria organizada para ir a alcanzar el 28J 
una contundente victoria de la paz, de la democracia y de nuestro 
candidato Nicolás. ¡¡Un abrazo a todas y todos!!
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ESTHER QUIARO CONVERSÓ CON EL DIPUTADO FRANCISCO 
TORREALBA EN EL PROGRAMA AL INSTANTE, POR UNIÓN 
RADIO 90.3 FM. 8 DE JULIO DE 2024

Lic. Esther Quiaro: Francisco Torreaba diputado de la Asamblea Nacional ¿Cómo estás Francisco? 

Diputado Francisco Torrealba: Buenos días Esther, buenos días a todas y todos los usuarios y usuarias de Unión 
Radio que nos escuchan. Un placer estar aquí compartiendo contigo.

Bueno, en lo personal estoy muy lleno de energía con todas las fuerzas necesarias para el remate de estos 20 
días de campaña que nos faltan para la elección presidencial. 

Lic. Esther Quiaro: 20 días nos quedan hoy, por cierto no podemos dejar de hacer el comentario de que nuestro 
corazón sigue latiendo con la Vinotinto, más allá de ese resultado nos sentimos muy orgullosos del papel que 
hicieron nuestros jugadores en el campo, de verdad que se pierde y se gana por un por un gol,  y la verdad es que 
la cosa estuvo reñida hasta el último minuto. 

Diputado Francisco Torrealba:  Venezuela no perdió ni un solo partido en el tiempo reglamentario, digamos 
que nos fuimos invictos en los tiempos reglamentarios. Perdimos en penales y en penales cualquiera pierde, 
cualquiera gana. 

Lic. Esther Quiaro: Todos fuimos muy felices con ese empate que hizo Salomón Rondón, un gol espectacular. 
Pero bueno, se pierde y se gana. Nosotros creo que hemos ganado mucho con esta selección, bueno tenemos fe 
y vamos a seguir teniendo fe este año. 

Francisco estamos ya ahora sí en plena campaña electoral, cómo la evalúas, cómo has visto la movilización de 
la gente sabemos que te ha tocado viajar por varias partes del país, ¿Cómo ves el ánimo electoral? 
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Diputado Francisco Torrealba: Bueno, muy bueno el ánimo. yo estoy 
muy contento de todo lo que hemos podido constatar en las giras, en los 
recorridos, en las marchas multitudinarias que se han desarrollado en 
todas las ciudades de la República Bolivariana de Venezuela, donde en la 
mayoría de ellas ha venido participando en la forma en que se le permite, 
porque nuestro candidato ya ustedes saben tiene las limitaciones que se 
le impone por entre otras cosas el tener precio su cabeza, precio puesto 
por el imperio de los Estados Unidos de Norteamérica, un gobierno muy 
poderoso, peligroso, y bueno a pesar de esas restricciones de nuestro 
querido Compatriota Bolivariano Trabajador Presidente y Comandante en 
Jefe, él ha estado presente en multitudinarias concentraciones en todos 
los estados del país y en varias decenas de ciudades. 

Lic. Esther Quiaro: Estuvo en mi tierra, en Yaritagua, estuvo en el estado 
Yaracuy y la verdad es que fue magnífica esa manifestación. Tú también 
eres el Vicepresidente de la Clase Obrera del Partido Socialista Unido de 
Venezuela y si hay un sector que ha sufrido esta crisis, es justamente el 
sector de los trabajadores.  Uno pudiera pensar que entre los trabajadores y 
las trabajadoras hay más descontento que en otros sectores de la población 

Diputado Francisco Torrealba: Yo te voy a decir que como trabajador 
que soy y en este caso responsable de la Vicepresidencia de la Clase 
Obrera, las trabajadoras y los trabajadores de Venezuela lo que estamos 
es llenos de esperanza y así como Venezuela toda tiene fe en la Vinotinto, 
la clase obrera toda, tiene fe en que nuestro presidente que es un obrero 
como nosotros, que es uno de los nuestros, va a seguir transitando por el 
camino correcto de recuperación productiva y de estabilidad económica 
en nuestro país. 

Lic. Esther Quiaro: ¿Cuáles son los elementos para tener fe?

Diputado Francisco Torrealba: Todo lo que hemos visto en los últimos 
tiempos, por ejemplo no es poca cosa decir que la producción de 
los bienes de consumo masivo de alimentos y de primera necesidad 
ha alcanzado niveles impensables en el pasado, cuando aquí 
todo se importaba. Hoy podemos decir que en nuestro país se está 
produciendo un altísimo porcentaje, casi la totalidad de los alimentos 
que consumimos Y eso es una razón para tener esperanza. La segunda 
razón para tener esperanza y para tener fe, en que nuestro gobierno 
de nuestro Presidente Obrero del hermano Nicolás Maduro que es 
uno de los nuestros, va a seguir en el camino correcto es que se ha 
logrado también en términos económicos sostener la estabilidad de la 
referencia cambiaria de nuestra moneda, el Bolívar, respecto a la divisa 
norteamericana, el dólar de los Estados Unidos. 

Lic. Esther Quiaro: Respecto a eso me gustaría también hacer un 
inciso allí, Francisco porque veía una opinión que daba Víctor Álvarez 
donde expresaba que era insostenible mantener esa paridad y que 
probablemente después de las elecciones habría que devaluar 
significativamente porque se está sosteniendo, según él, artificialmente 
quemando las reservas internacionales para inyectar dólares en el 
mercado. Qué opinas tú de eso bueno? 
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Diputado Francisco Torrealba: Es bueno saber que por lo menos reconoce que existen reservas internacionales.  
Porque si se tratara de quemar reservas internacionales yo creo que ya todas estarían desde hace bastante rato 
quemadas como él dice, o como se usa esa expresión. Yo lo que quiero decirte es que nosotros estamos como 
trabajadores y trabajadoras comprometidos en el acompañamiento a nuestro gobierno y en las iniciativas que 
tienen que ver con la estabilidad económica alcanzada y en las iniciativas que tienen que ver con el reforzamiento 
y acompañamiento de elevar los niveles de producción, todo eso genera en términos reales una saludable 
economía que es lo que estamos empezando a experimentar a pesar del bloqueo, que no es poca cosa decir 
que un país salga adelante en medio de un bloqueo como el que impone los Estados Unidos de Norteamérica y 
sus aliados de Europa, que por cierto hablaste de la victoria Francesa de la izquierda y la victoria que ya habían 
obtenido los laboristas en el Reino Unido.  Francia y el Reino Unido, dos países muy importantes y de mucho peso 
estratégico en Europa. Ojalá que estos cambios que se está dando el pueblo de esos países en Europa permita 
también que se den los cambios necesarios respecto a las relaciones internacionales que Europa sostiene ahora 
como satélite de Estados Unidos, donde ha perdido toda presencia propia y se ha simplemente subordinado a 
lo que le manden hacer desde Washington. Pero no quería desviarme del comentario, en el caso de Venezuela, 
aquí nosotros vamos a seguir produciendo, aquí nosotros vamos a seguir trabajando, aquí nosotros vamos a 
seguir maximizando la eficiencia, la eficiencia productiva que es un aspecto fundamental para que la salud de 
la economía se sostenga y se mantenga y los que creen que habrá devaluación, simplemente tienen sus propias 
apuestas y ojalá no se trate de una agenda escondida como algunas otras agendas que hay por ahí, que ya las 
hemos visto también y que tienen que ver con quitarnos la paz y que tienen que ver con generarle al país la 
zozobra que ya en buena hora todo el pueblo venezolano alcanzó a liberarse, con la conducción del presidente 
Nicolás Maduro Moros y entre todos los que somos absoluta mayoría, los que no queremos que aquí vuelva la 
violencia, que aquí no vuelva el odio, que aquí no vuelva la inestabilidad cambiaria ni la fluctuación con los altos 
niveles de hiperinflación que alguna vez se alcanzaron producto precisamente de eso que en algún momento 
fue como subestimado, cuando se empezó a hablar de la guerra económica había gente que decía “no, esas 
son excusas del gobierno para no darle respuesta a la gente”, bueno ya todo el mundo después al tiempo 
conoció la guerra económica, cuando aquí se empezó a hablar del bloqueo criminal y genocida de las medidas 
coercitivas unilaterales algunos decían “no, eso es contra Nicolás Maduro y contra los chavistas”. Bueno ahora 
ya todo el mundo sabe que esas sanciones criminales, genocidas, crueles que son las medidas coercitivas 
unilaterales, esas sanciones fueron y son contra todo el pueblo venezolano y que no han dejado de afectar a 
nadie indistintamente de su postura política. Ahora es muy importante, es muy importante que yo te diga que 
esas medidas coercitivas unilaterales, esas sanciones, ese bloqueo, ese daño que se le causó al país tiene Papá 
y tiene Mamá, o sea tiene varios padres y varias madres, tienen varios responsables hombres y mujeres, algunas 
y algunos andan por ahí libremente haciendo campaña, otros están disfrutando de todo el dinero que le robaron 
a los venezolanos,  que nos robaron, que le robaron al patrimonio de la República en algunas ciudades como 
Estados Unidos o en Madrid, o por ahí por Colombia o por Buenos Aires, donde quiera que ellos anden dándose 
la vida de ricos y de millonarios están siempre apostando a hacerle más daño a nuestro país del que ya se le ha 
hecho. Ahora el 28 de julio hay que cobrarle, el 28 de julio ustedes tienen que salir a votar en contra de los que 
le causaron sufrimiento al país, en contra de los apellidos, en contra de la derecha radical y la oligarquía, y tiene 
que salir a votar planteamos nosotros, convocamos nosotros, invitamos nosotros a salir a votar por el hombre 
de la paz, por el hombre de la esperanza, por el hombre que ha podido lidiar con todas estas dificultades junto 
a nosotros que somos parte de este pueblo y que hemos ido venciendo y que seguiremos venciendo.  Además 
vienen cosas buenas para Venezuela, seguirán viniendo cosas buenas para Venezuela a pesar de los malos 
augurios de quienes simplemente piensan que nosotros debemos seguir sometidos a las directrices del gobierno 
de Estados Unidos de Norteamérica y de sus satélites.

Lic. Esther Quiaro: Hablando de eso y quiero recordarle a quienes nos están escuchando, nos están viendo que 
conversamos con Francisco Torrealba, diputado a la Asamblea Nacional, él es además miembro de la Dirección 
Nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela como Vicepresidente de los Trabajadores y Trabajadoras.  
Este fin de semana hubo dos noticias, y a mí me llamaron la atención a pesar de que me desconecté, hay que 
estar muy pendiente de lo que sucede y una me llamó la atención:  esta nota que dice que “Maduro no puede 
ganar la elección presidencial en Venezuela”, dice el opositor Leopoldo López en una entrevista que concedió 
a la cadena CNN en español: “y el líder opositor afirmó”, yo no sé de qué es líder de verdad Leopoldo López en 
este momento, pero bueno, “afirmó este jueves que el presidente de Venezuela Nicolás Maduro no puede ganar 
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la elección presidencial prevista para el próximo 28 de Julio”, en entrevista con Alejandra Oraa para café CNN, 
López señaló “no hay manera de que Maduro tenga el apoyo para ganar la elección, el CNE puede dar unos 
resultados que son contrarios a lo que sea la expresión de los venezolanos de ese día y yo personalmente creo 
que eso va a ser difícil que se haga sin que haya una reacción de los venezolanos”. 

Hay un refrán popular que dice que el que esta picado de culebra, cuando ve un bejuco se asusta y estas fueron 
las expresiones que usó Leopoldo López en 2014 cuando convocó a las guarimbas de la llamada “Salida”, 
pero no conforme con esto hay otra nota que reseña el diario Vea: “el grupo paramilitar colombiano conocido 
como Estado Mayor de las autodefensas conquistadoras de la sierra, emitió un comunicado oficial dirigido a los 
presidentes Nicolás Maduro y Gustavo Petro de Venezuela y Colombia, respectivamente,  donde revelan que 
poseen un conjunto de pruebas que evidencian un plan orquestado para desestabilizar los Estados fronterizos 
y alterar la paz de Venezuela de cara a las elecciones del 28 de Julio. Tú opinión al respecto, Francisco porque 
hasta ahora la fiesta ha ido en paz

Diputado Francisco Torrealba: Y tiene que seguir en paz.

Lic. Esther Quiaro: Yo hago votos todos los días para que la fiesta siga en paz. Yo creo que en una elección donde 
cada candidato pone en la mesa su oferta y conquista los votos con una oferta con el contacto con la gente, con 
su mercadeo electoral pero esa es la manera y además tenemos que ser los venezolanos los que decidamos qué 
queremos para nuestro país.

Diputado Francisco Torrealba: Por supuesto. Yo comienzo por ahí, nosotros tenemos que decidir como siempre 
lo hemos hecho aquí en Venezuela, entre venezolanas y venezolanos lo que va a ser nuestro destino y así lo 
haremos. De ninguna manera queremos, ni deseamos ni necesitamos influencias externas de nadie, de ningún 
lado, ni de ninguna organización, ni siquiera de ningún país. Nosotros aquí tenemos la suficiente formación 
política, la suficiente claridad política, la suficiente madurez constitucional y el espíritu democrático más fuerte 
de toda América, diría yo, de manera que nadie nos va a dar lecciones a nosotros de democracia porque nosotros 
de eso sabemos y si no miren todos los procesos que hemos hecho aquí en estos últimos años de revolución 
después que el Comandante Chávez nos enseñó a que la voluntad popular tenía que decidir y que nosotros, el 
soberano, somos la guía de los destinos de la patria, no un grupo ni de unas familias, no unos apellidos, no un 
país que gobierna desde afuera al que está sentado en la silla de Miraflores, aquí el pueblo venezolano es el 
que gobierna en Venezuela y gobierna a través del presidente que elige y en este caso gobernamos a través del 
primer chavista presidente que es el Compatriota Bolivariano Nicolás Maduro Moros.  Así queremos que siga 
siendo, así haremos que siga siendo ¿y esto cómo se logra? con votos. ¿Cómo puede decir alguien que no es 
posible que gane una de las opciones?, por cierto la más fuerte y la que va según todos los estudios de opinión 
ganando. Es simplemente una afirmación que conduce a una conclusión: ellos van a venir de nuevo con la 
violencia, ellos desde afuera, que no viven aquí, que no le interesa lo que pasa aquí, van a tratar de que nosotros 
vayamos de nuevo a situaciones indeseadas de confrontación de guarimba y de violencia, entonces a ellos hay 
que cerrarle el paso, ellos hacen estas declaraciones desde su mundo feliz, desde su burbuja feliz de felices 
ladrones millonarios, felices ladrones millonarios que no están en Venezuela y que no tienen ningún interés en 
Venezuela.

Lic. Esther Quiaro: Y además a mí me llama la atención algo más y es algo que no dijo y es que no llamó a votar 
a la gente. Porque recordemos que en el pasado muy reciente este sector de la derecha venezolana “Voluntad 
Popular”, “Vente Venezuela”, “Primero Justicia”, Acción Democrática, “Un Nuevo Tiempo” llamaron a no votar, 
entonces hoy si una de estas organizaciones políticas o algunos de sus dirigentes no llama a votar, uno asume 
que está en la posición anterior. 

Diputado Francisco Torrealba: Así es, así es y lo otro es que es materialmente imposible que uno de los mejores, 
si no el mejor poder electoral del planeta tierra, lo tenemos en Venezuela, se llama Consejo Nacional Electoral, 
con sus Rectoras y sus Rectores. Es materialmente imposible que el Consejo Nacional Electoral anuncie un 
resultado distinto al que sea la expresión de la mayoría de los venezolanos y las venezolanas, eso lo hemos visto 
y lo digo aquí, incluso como parte activa de un sector político, quizá el más importante y mayoritario que es el que 
tenemos nosotros y que ha sido también derrotado en elecciones. 
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Lic. Esther Quiaro: Pero fíjate que ahí ya algunos voceros, yo no los llamaría dirigentes, pero ahí sí hay algunos 
voceros y voceras de esa oposición extremista,  de esa oposición que no cree en elecciones, esa oposición que 
ha organizado ya no sé, yo perdí la cuenta, cuántos intentos de golpes de estado, magnicidios y desestabilización, 
organizado 

Diputado Francisco Torrealba: Invasiones, todo lo demás.

 Lic. Esther Quiaro: Que han dicho que no se están cumpliendo las auditorías de hecho, nuestro representante 
ante el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, Alexander Yánez estuvo hace poco refutando un 
informe en el cual se decía que no se han hecho las auditorías del proceso electoral. Hay que recordar que 
nosotros tenemos 17 auditorías desde que comienza el cronograma electoral hasta después del proceso de 
votación.

Diputado Francisco Torrealba: Es uno de los procesos electorales también hay que decirlo, sino el más, uno de 
los más auditados que existe en el planeta tierra, no solamente que tiene los más altos niveles tecnológicos para 
garantizar que cada ciudadano con su huella signifique un voto, sino que además como tú lo decías, todas estas 
17 auditorías que no empiezan el día de las elecciones, no, empieza bastante antes y se audita todo, se audita 
software, se audita cuaderno, se auditan papeletas, se audita todo lo que hay que auditar antes, en medio del 
proceso y después del proceso de manera que no hay ninguno que garantice de mejor manera y con la presencia 
abierta a todas y todos los testigos de las distintas organizaciones que aquí tiene testigo, todo el que puede 
acreditarlo, aquí todos los partidos tienen derecho a acreditar sus testigos ante las mesas de votación, en todas 
las mesas de votación que existen en el país. De manera que los niveles de certeza y seguridad son totalmente 
absolutos como lo han sido siempre, el que conoce este sistema que ya por cierto no lo conocemos solo los 
venezolanos y las venezolanas, lo conocen también organismos internacionales, algunos que están aquí otros 
que no pueden venir y no pueden venir porque no son bienvenidos, porque ellos tienen ya juicios precalificados, 
predefinidos y simplemente sus juicios son contrarios a los intereses de la democracia venezolana porque 
apuestan precisamente a convalidar posturas como las que tienen Leopoldo López, que al carecer de votos,  
que es con lo que se gana elecciones en Venezuela, en Venezuela las elecciones se ganan con votos y la gente 
que no tiene votos como Leopoldo o como los apellidos, como la derecha radical venezolana que no gana una 
elección porque no saca votos y no saca votos porque son crueles con Venezuela, son crueles son muy malos con 
Venezuela, porque han pedido muchas sanciones y mucha agresión contra Venezuela, le han causado mucho 
sufrimiento al pueblo venezolano y por supuesto nadie aquí, no somos masoquistas, por naturaleza aquí lo 
que estamos es llenos de esperanza y de fe, entonces a esos que nos han causado daño que nos han causado 
sufrimiento y dolor, a los que nos han bloqueado, a los que nos han sancionado, a los que han intentado golpes 
de estado invasiones guarimba y todas esas cosas, a esos hay que castigarlos el 28 de  julio votando por la 
paz y votar por la paz en este caso es votar también por el diálogo, es también votar por Nicolás Maduro, así lo 
creemos nosotros y estamos seguros que así lo cree la mayoría del pueblo venezolano que se va a expresar muy 
pacíficamente por cierto el 28 de julio y después del 28 de Julio, bueno habrá un resultado y ese resultado tiene 
que ser acatado, es de obligatorio acatamiento, no es optativo y no vamos a aceptar de nuevo que salga alguien 
a decir “hay fraude”, sin prueba como lo han hecho una y otra vez. Ya nos tienen acostumbrados a eso.
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En asamblea de trabajadores y trabajadoras convocada en la sala de sesiones del Consejo Municipal de 
Valencia, estado Carabobo, los compañeros afiliados a FENASIRTRASALUD manifestaron su firme convicción de 
salir a votar por el candidato Nicolás Maduro, por esta razón, el compañero Octavio Solórzano, Presidente de la 
Federación de Sindicatos Nacionales, Regionales y conexos del sector Salud y la Seguridad Social nos explicó el 
motivo de la convocatoria a esta asamblea: “El día de hoy estamos aquí reunidos en la ciudad de Valencia, en 
el marco de una gira nacional que venimos desarrollando en (FENASIRTRASALUD) con el objeto de manifestar el 
apoyo irrestricto a nuestro Presidente candidato obrero, Nicolás Maduro. 

Como decía nuestro Comandante eterno Hugo Chávez, nuevamente estamos en batalla, en batalla ante las 
pretensiones de un imperio en decadencia por querer imponer en la tierra de Bolívar el candidato que ellos le da 
la gana o que ellos quieren. A punta de sanciones, a punta de secuestro del dinero de la República en el exterior. 
Quieren doblegar el espíritu indomable de los hijos de Bolívar. No lo van a lograr, no lo van a lograr. Nosotros 
estamos decididos definitivamente a ser libres y soberanos. Y este 28 de julio le vamos a dar una pela a la 
derecha, al imperio nuevamente y la Revolución va a salir victoriosa y vamos a profundizar el socialismo, vamos 
a profundizar los beneficios sociales y vamos a rescatar la calidad de vida y los beneficios que logramos construir 
con el presidente Chávez y que debido a esta actitud hostil del imperio nos lo han querido arrebatar. 

No podrán con la Revolución Bolivariana, no podrán con el pueblo de Bolívar y Chávez, no podrán con la clase 
trabajadora de Nicolás Maduro. Nosotros venceremos. Nosotros estamos reunidos aquí con el Sindicato 
Nacional de Médicos y Médicas de Venezuela, el Sindicato Nacional de Enfermeras y Enfermeros de Venezuela, 
que están adscritos a (FENASIRTRASALUD). Está el sindicato de Carabobo, Sutrasalud Carabobo, conducido 
por el compañero Carlos Viloria. Está el sindicato de Guárico, conducido por el compañero Javier Ojeda. Está el 
Sindicato de Yaracuy, conducido por Óscar Jiménez, que están afiliados a la Federación, que en estos momentos 
tenemos afiliados 65000 trabajadores, 65000 trabajadores de manera global. 

Es bueno resaltar el papel fundamental que ha desempeñado el Sindicato Médico, un sindicato que nace en el 
2016 y que en estos momentos cuenta con aproximadamente 10000 afiliados. Un sindicato que nace en la lucha 
revolucionaria con el objeto de rescatar y profundizar los beneficios de los médicos y médicas de Venezuela, con el 
objeto de apuntalar cómo debe desarrollarse y cómo hacer para consolidar el sistema público nacional de salud. 

LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS NACIONALES, REGIONALES 
Y CONEXOS DEL SECTOR SALUD Y LA SEGURIDAD SOCIAL 
(FENASIRTRASALUD) SE LAS JUEGA CON EL HERMANO DE 
CLASE NICOLÁS MADURO.



Boletín informativo - Año 2 - Número 15 - Julio 2024

Vicepresidencia de la Clase Obrera- Clase Obrera Joven - JPSUV9

Lo público por encima de lo privado, que es lo fundamental en salud. Ya nosotros vimos el ejemplo de lo que 
significa una salud privatizada, una salud pública en la pandemia. Ya nosotros nos dimos cuenta el papel ejemplar 
que jugó nuestro Presidente Obrero, el papel de estadista que jugó nuestro Presidente Obrero en la pandemia 
que logramos aún con las medidas coercitivas, aún con los bloqueos en todos los insumos de la salud, aún con 
los bloqueos en las vacunas, logramos trajinar esta pandemia en los mejores resultados posibles. 

Prueba de ello lo podemos ver cuando hacemos comparativas con naciones como Brasil que tienen con naciones 
como Colombia, con naciones como los EE.UU. que tiene su sistema de salud privatizado, donde murieron más 
de 2 millones de personas. Y fue espantosa la manera de cómo las clases bajas en EE.UU. no podían tener 
acceso a la atención médica en la pandemia. Y esto se ve claramente. Y se enfrentaron dos sistemas el sistema 
de salud pública que fue más eficiente, más solidario, que pudo rescatar vida y el sistema de salud privatizador 
donde se dejó a la población a la buena de dios y que hubo un gran número de mortalidad y de morbilidad en 
estos países. 

Por eso nosotros rescatamos el carácter social de la Revolución, el carácter social del Presidente, de la gestión 
del Presidente Nicolás Maduro. Rescatamos nuestra Constitución que nos establece como una obligación la 
salud pública solidaria, universal para toda la población venezolana. Y además rescatamos la Ley Orgánica del 
Trabajo, los Trabajadores y las Trabajadoras (LOTTT), que permite mantener y profundizar los beneficios sociales 
y colectivos de todos los trabajadores de Venezuela. Viva la Revolución Bolivariana. Viva nuestro Presidente 
eterno Hugo Chávez Frías ¡Viva Bolívar! ¡Viva la Patria! ¡Vivan los trabajadores de Venezuela! ¡Viva la Internacional 
Obrera en el mundo! ¡Nosotros venceremos!

La licenciada Mercedes Guevara, Presidenta del Sindicato Bolivariano de Profesionales de Enfermería del estado 
Carabobo, señaló la gran masa trabajadora del sector salud y principalmente los profesionales de enfermería, 
donde estamos haciendo un llamado para que nos podamos concentrar y concertar para que ese voto se 
haga efectivo el día 28 de julio y hagamos nuevamente Presidente a nuestro compañero Nicolás Maduro. El 
Compromiso del sector salud es sin duda un compromiso que nunca vamos a dejar a un lado y que siempre 
hemos mantenido en las luchas sociales por nuestros trabajadores, por nuestra clase social y que de algún 
momento tenemos que seguir para que este compromiso llegue hasta los más necesitados. El sector salud 
nuevamente está comprometido y principalmente las enfermeras con el presidente Nicolás Maduro. Este 28 de 
julio vamos todos a votar.

Por su parte, el compañero, Cliver Rengifo, Presidente del Sindicato Independiente y sus Afines del estado 
Carabobo, manifestó que “Hoy en día es un proceso coyuntural en el cual nos encontramos con la esperanza en 
la calle y tenemos una razón, un motivo más para seguir acompañando a nuestro Presidente Nicolás Maduro, 
a nuestro Gallo Pinto en este proceso. Él es la esperanza, es la garantía de que todos los beneficios logrados 
hasta ahora por todos los trabajadores se mantengan, se sostengan y evolucionen en el transcurso del tiempo. 
Votar por el candidato Nicolás Maduro en estas nuevas elecciones del 28 de julio es ver nuestro futuro como 
trabajadores y garantes de nuestra familia, aunado a esto, hacemos el llamado desde nuestra tribuna para que 
nos acompañen la lucha de este nuevo proceso electoral para llevar nuevamente al hermano Nicolás Maduro a 
la Presidencia de la República.
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El presidente de SirtraSalud Guárico, Javier Ojeda, subrayó que se hicieron presentes 
en esta asamblea para darle el apoyo rotundo a nuestro Camarada Presidente 
Nicolás Maduro Moros, porque es el que proporciona el bienestar para todos los 
trabajadores y para todos los ciudadanos de nuestro país, como no nos los ha 
dado otro gobierno en el pasado. Por lo tanto, que cuente con el apoyo de nosotros 
los trabajadores y del sindicato SirtraSalud Guárico para el 28 de julio, donde lo 
nombraremos Presidente nuevamente de la República Bolivariana de Venezuela.

El compañero Jesús Salguero, Secretario General del Sindicato Nacional de Médicos 
y Médicas de Venezuela, señaló que: “En el día de hoy estamos acá convocados por 
la Federación Nacional de Sindicatos Regionales y Conexos (FENASIRTRASALUD), 
para celebrar este acto en apoyo a la candidatura de la reelección del Camarada 
Comandante Presidente Nicolás Mauro Moros. Efectivamente nos encontramos 
como hermanos y hermanas, por todas las motivaciones y razones que podemos 
hoy argumentar para darle el espaldarazo y el respaldo a un Presidente que ha 
demostrado tener la integridad y la libertad hacia el pueblo venezolano. Por eso hoy 
desde el Sector Salud le damos y le brindamos todo nuestro mayor espaldarazo y 
apoyo a fin de que este 28 de julio resulte victorioso. Desde el Sector Salud, de los 
Trabajadores y Trabajadoras del Sector Salud, estamos rastreados con el Camarada 
Presidente, candidato de la Revolución, candidato de la Patria. 

El Presidente del Sindicato de la Salud del estado Carabobo, Carlos Viloria, miembro 
de la Central Bolivariana Socialista de Trabajadores, indicó que: “La convocatoria 
de la Federación Nacional de la Salud (FENASIRTRASALUD), a través del Presidente 
de la misma, Octavio Solórzano, convocamos a una reunión bien interesante, 
importante de los trabajadores y gremios de la salud en el estado y otros sindicatos, 
con la finalidad de aportar para el día 28 de julio, fecha importante para el pueblo 
venezolano, donde estamos impulsando una gran votación para apoyar a nuestro 
Comandante en Jefe, Presidente Obrero Nicolás Maduro. Sabemos que saldremos 
victoriosos, pero necesitamos fortalecernos y que esa victoria sea contundente y 
con un amplio margen. 

El compañero Vicepresidente de la Clase Obrera del Partido Socialista Unido 
de Venezuela (PSUV), Francisco Torrealba, se hizo presente en la asamblea de 
trabajadores de FENASIRTRASALUD para expresar lo siguiente: “Quiero empezar 
hablando sobre lo extraordinario que han sido las movilizaciones en nuestra Valencia 
señorial en favor de nuestro candidato, presidente Nicolás Maduro Moros, vamos a 
seguir acompañando al compañero Nicolás y a garantizar la movilización de 1 por 
10 por 7 de los trabajadores y trabajadoras del estado Carabobo.

Esta ha sido una campaña desigual, saben ustedes que nuestro hermano de clase 
está amenazado directamente por el gobierno de los EE.UU. de Norteamérica y 
están ofreciendo incluso un precio por su cabeza. Esto parece de otra época, pero 
la verdad es que es en la época actual. La verdad es que está pasando en este 
momento y por lo tanto nosotros tenemos que cuidar a nuestro candidato, tenemos 
que cuidar al Presidente y cuidar al Presidente pasa por no revelar su presencia en 
el lugar donde se vaya a presentar hasta el último momento. 

De cualquier manera, estamos de nuevo con él, vamos a estar con él siempre, lo 
principal hoy en día es asegurar la organización para una extraordinaria movilización 
que garantice una contundente victoria del día 28J. Es decir, la clase obrera 
venezolana en este momento no tiene más que concentrarse en el monitoreo, en la 
auditoría, en la supervisión de los 1 por 10, en este caso los 1 por 10 por 7 que son 
de nosotros, los trabajadores y las trabajadoras ese 1 por 10 por 7, obviamente son 
de personas, que sean de verdad, que no sean una tarea de esas que uno cumple 
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como en contra de su voluntad, sino que al contrario, sea una tarea absolutamente 
de compromiso revolucionario. 

Ese 1 por 10 por 7 que se moviliza el 28J, es fundamental. Nuestras cifras dan para 
que con eso se garantice la victoria de nuestro hermano Presidente trabajador. Ellos 
están buscando, ellos me refiero a la derecha venezolana que tiene un candidato 
mandado desde EE.UU. por EE.UU, que anda por allí, ellos tienen la intención de 
crear alguna situación especial de esas que ellos se plantean para desestabilizar 
emocionalmente al electorado venezolano y tratar de cambiar, porque hoy las 
encuestas dicen que estamos frente a un triunfo popular de la revolución chavista, 
bolivariana, socialista el 28J. 

Nosotros no nos dejemos sorprender por la acción de la derecha, nosotros 
mantengámonos en el trabajo, concentrados, y aseguremos que el 28J se produzca 
una gran fiesta de democracia, una contundente victoria de la Revolución como 
nosotros lo sabemos hacer, porque nosotros no estamos empezando con la 
organización. Nosotros siempre hemos sido parte como FENASIRTRASALUD y como 
nuestros sindicatos siempre han sido organizados. Nosotros sabemos cómo se hace 
esto, cómo se construye la victoria popular. 

La victoria popular la estamos construyendo con estos lineamientos que hemos 
recibido en este caso del Comando Nacional de Campaña “Venezuela Nuestra del 
siglo XXI”. Entonces ahora, hermanos y hermanas, bueno, yo creo que era muy 
importante venir a saludarles, vamos a seguir en actividad. Yo les invito a ustedes, 
a cada una de ustedes mujeres, a cada uno de ustedes hombres, a asegurarse, 
de chequear personalmente, no delegarlo, sino personalmente, que cada quien 
chequee su estructura y su movilización, que cada quien chequee su 1 por 10 por 7 y 
que bueno, entre todos luego defendamos la victoria el día 29, la defendamos frente 
al odio que ellos representan, defendamos la paz frente a la violencia que ellos van 
a tratar de imponer. Ya está claro que ellos el 29 o el 28 mismo van a decir que hubo 
fraude. Ya está claro que ellos el 29 van a tratar de echar a la calle a los que ellos 
llaman comanditos, que no son más que estructuras de células de violencia que la 
derecha tiene tarifadas en algunos lugares para ir luego a las guarimbas.

Compañeros, compañeras, asegurémonos de que nuestro país siga avanzando, 
de que las acciones que como pueblo hemos venido desplegando para derrotar 
el bloqueo que representan las más de 930 medidas coercitivas unilaterales que 
se le han impuesto a nuestro país, sigan siendo dejadas sin efecto con nuestro 
trabajo, con la producción, que es donde está el secreto de la victoria en materia de 
la guerra económica, produciendo nosotros estamos venciendo. Nosotros tenemos 
que seguir acompañando todas las medidas de estabilidad económica que se han 
venido tomando, que son las que han asegurado que el dólar no se vaya como se 
pone en algún momento a costar millones de bolívares y que la inflación que es 
principal enemigo del poder adquisitivo de los trabajadores y las trabajadoras, no se 
despegue o se vuelva loco como en algún momento lo estuvo, que teníamos una de 
inflación de 1000 y no sé cuántos por ciento. 

Todas estas cosas nos van a permitir con la política que se ha venido implementando 
de Salario Integral Indexado, Salario, Ingreso Integral Indexado, el Ingreso Integral 
Indexado que permite que se compense y que no se deteriore porque se actualiza 
según se actualiza la tasa del Banco Central de Venezuela. Todas estas cosas hemos 
parido literalmente como se parió los CPTT, como se parió los CLAP cuando no había 
comida en casa y nos querían matar de hambre y el pueblo parió esa idea, todas 
estas cosas, debemos sostenerlas, mejorarlas, perfeccionarlas y estar seguros de 
que nosotros lo que vamos es a la victoria. Trabajo en equipo, Victoria Segura”. 
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VIDEOCONFERENCIA INTERNACIONAL “ELECCIÓN 
PRESIDENCIAL EN VENEZUELA, DEMOCRACIA Y PAZ”.
EL CHAVISMO COMO CONDUCCIÓN HEGEMÓNICA PERMANECERÁ EN EL TIEMPO.

La plataforma de la Clase Obrera Antimperialista (PCOA), conjuntamente con la Vicepresidencia de la Clase 
Obrera del Partido Socialista Unido de Venezuela (VCO-PSUV) y la Central Bolivariana Socialista de Trabajadores de 
la Ciudad el Campo y la Pesca (CBST) organizaron la reunión virtual que contó con la  participación de más de  170 
compañeros conectados, de los cuales más de 100 fueron compatriotas de 32 países, cuatro continentes: América 
y el Caribe, Europa, Asia Occidental y África. 

Las excelentes ponencias estuvieron a cargo de: Francisco Torrealba por la Vicepresidencia Obrera del PSUV, 
la compañera Tania Díaz, Vicepresidenta de Formación e Ideología del PSUV y del compatriota Rander Peña, 
Vicepresidente de Asuntos Internacionales del PSUV.

Las intervenciones estuvieron cargadas de mucha claridad, todas en el marco  del proceso electoral venezolano, 
apostando a la paz de siempre de nuestro país. Ha sido importante la participación de los compañeros a nivel 
mundial, pues, más allá de su acompañamiento, serán nuestra voz en esos países hermanos y en todo el mundo, 
difundiendo la verdad sobre el proceso que lidera el Trabajador Candidato Nicolás Maduro.

El compañero Vicepresidente de la Clase Obrera, Francisco Torrealba, realizó una intervención en la cual hizo un 
análisis de los más difíciles momentos que le ha tocado vivir al país pero que gracias a la conducción del Presidente 
Maduro, logramos salir adelante: “hermanos y hermanas, camaradas, compañeros y compañeras de todo el mundo, 
nosotros estamos ya a muy pocos días para la culminación de este proceso de elección presidencial. Hemos 
llegado hasta aquí, afortunadamente en medio de una situación de paz y de calma en nuestro país, en medio de 
una situación en que nuestro país ha logrado de forma progresiva irse sobreponiendo a toda la agresión que se le 
ha hecho a la República Bolivariana de Venezuela con la aplicación de las medidas coercitivas unilaterales, más 
de 930 y más ilegales son justas, que son crueles, que han causado sufrimiento y dolor al pueblo venezolano, han 
causado incluso pérdidas de vidas humanas, hasta ahora no cuantificadas, pero hasta vidas humanas ha costado 
el bloqueo cruel, el bloqueo criminal, el bloqueo genocidio que el gobierno de los EE.UU. de Norteamérica le ha 
impuesto al pueblo venezolano”.

 Prosiguió el compañero Torrealba diciendo: “Hemos logrado resistir a la pandemia con una exitosa estrategia 
puesta en práctica por el gobierno de la República Bolivariana de Venezuela, por nuestro querido Compatriota 
Bolivariano, Trabajador, Presidente y Comandante en Jefe Nicolás Maduro Moros, y por supuesto, contando además 
con las alianzas estratégicas que se han podido construir en tiempos de Revolución Bolivariana por orientaciones 
de nuestro Comandante eterno Hugo Chávez Frías, que poniendo su mirada en la construcción de un mundo 
multipolar y pluricéntrico, de un nuevo esquema de relaciones diplomáticas y de construcción de hermandad entre 
los pueblos de nuestro planeta tierra. 

 El Primer Presidente Chavista. Nuestro hermano Nicolás Maduro Moros, continuando el esquema de las relaciones 
con pueblos de hermanos del mundo, pudo asegurar que en su momento se derrotará la pandemia del Covid 19, 
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gracias a nuestro país hermano, la República Popular de China, gracias a nuestro país hermano, la Federación 
Rusa, gracias a nuestro hermano país, la República de Cuba, entre otros, que permitieron que aquí llegaran las 
vacunas necesarias para que el pueblo venezolano no tuviera la cantidad de víctimas que sí tuvo, por ejemplo, el 
Brasil, por culpa de Bolsonaro, o el propio EE.UU. de Norteamérica también. 

Nicolás Maduro Moros, es calificado por sus propios méritos como el campeón del diálogo en Venezuela. El 
campeón del diálogo, porque que se sepa, en la historia de nuestra república, nunca antes un presidente convocó 
tantas veces y en tan distintos escenarios y en tan diversos escenarios y en tan difíciles escenarios. Nunca antes 
un presidente convocó tanto al diálogo como el presidente Nicolás Maduro Moros. Todas las veces que se han 
presentado situaciones complejas, el Presidente Maduro ha convocado al diálogo. Y se han dado procesos de 
diálogo distintos y diversos y variados. Han ocurrido situaciones en las cuales se han logrado acuerdos y cuando ya 
se está a punto de suscribir los acuerdos ha ocurrido llamadas, en este caso en Dominicana, en el diálogo que se 
dio en Santo domingo, en la República Dominicana, ya estaba redactado y listo para suscribir los acuerdos que en 
esos procesos de diálogo se dieron. 

Después de esto nuevamente se convocó al diálogo y se dieron reuniones incluso en medio de la pandemia en 
México, el presidente López Obrador, su canciller Marcelo Ebrard facilitaron todos los escenarios para que en México 
se pudiera desarrollar de nuevo un proceso de diálogo. Allí también se llegó a algunos acuerdos, en este caso 
acuerdos que tienen que ver con la defensa de la integridad del territorio venezolano. Me refiero a nuestra Guayana 
Esequiba. Es una vieja controversia por nuestro territorio que existe entre Venezuela y la República Cooperativa de 
Guyana y donde nosotros tenemos históricos derechos. 

Se han suscrito acuerdos y sin embargo, luego no se cumplieron esos acuerdos. El sector de la oposición que le 
correspondía, atendiendo a su buena relación con sus jefes, como nosotros, el sector de la llamada plataforma 
unitaria en Venezuela tiene unos jefes directos. Los jefes directos están en Washington. Ese sector de la oposición 
lo dirigen desde los EE.UU. Norteamérica. Y nosotros, como parte de la delegación del gobierno del presidente 
Maduro en esa mesa de diálogo, obviamente cuando suscribimos el acuerdo, le exigimos al sector de la plataforma 
unitaria, a ese sector de la oposición que estaba en ese diálogo con nosotros, le exigimos que ellos garantizarán 
que EEUU liberara los recursos que ilegalmente tenían y tienen en este momento retenidos, que son recursos de 
Venezuela. Eso, como todos saben, no se pudo lograr, y sin embargo, el diálogo continuó.

Siempre hemos sostenido que el diálogo es el camino para encontrar las coincidencias y para identificar, por qué 
no decirlo, para identificar también nuestras diferencias. Entonces dialogamos con la oposición que incumple de la 
Plataforma Unitaria, dialogamos con la autodenominada oposición, se dialoga en público, se dialoga en privado, se 
dialoga en Venezuela, se dialoga en otras partes fuera de Venezuela. 

Tenemos un candidato que nosotros denominamos candidato de la patria, nosotros denominamos el candidato de 
la paz, que es nuestro compañero Nicolás Maduro Moros. Es también la expresión de la esperanza de la mayoría del 
pueblo venezolano, de la casi totalidad del pueblo venezolano, la expresión de la esperanza que tiene todo el pueblo 
venezolano de que sigamos en paz, de que podamos seguir aplicando las estrategias y las medidas necesarias 
para derrotar el bloqueo criminal, el bloqueo ilegal, el bloqueo genocida que por petición del sector radical de la 
derecha venezolana se le impone a todo el pueblo venezolano desde EE.UU. y desde otros países de Europa. El 28 
de julio tendremos nuestro Partido Socialista Unido de Venezuela, que estará desplegado en el territorio nacional. 

El 28 de julio estamos convencidos de que la derecha va a intentar apelar a la violencia. La derecha radical que no 
tiene votos, si tiene dinero para intentar desestabilizar el país, intentar sembrar el odio y la confrontación en la calle 
van a intentar. Nosotros, las mujeres y los hombres de Venezuela, que somos mayoría, vamos a salir a defender la 
paz. Vamos a votar el 28 de julio por Nicolás, lo vamos a reelegir como presidente de la República en Venezuela. Y 
después de votar nos vamos a quedar en las calles para defender la paz de nuestro país”, finalizó Torrealba. 

En su intervención, la compañera Tania Díaz ratificó la necesidad del desarrollo del proceso electoral en paz y 
explicó la multiplicidad de partidos y candidaturas que reflejan la pluralidad.

Al mismo tiempo, denunció a los partidos políticos que apoyan al candidato de la extrema derecha, que es el 
candidato “tapa”; de los más oscuros intereses mundiales, quienes ya han anunciado, sin haberse realizado, 
que las elecciones serán un fraude: “Un honor del verdadero poder comunicarnos en este momento, cuando ya 
Venezuela está, como decimos aquí, en la recta final. Estamos en este país, para narrarles un poquito la imagen 
que pudieran ver ustedes si estuviesen aquí en Venezuela, está en una verdadera fiesta electoral. 
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Hay una ebullición de consignas, pancartas, marchas, caravanas, debates, entrevistas en las redes sociales. Hay, 
bueno, un despliegue de candidatos que en este momento están haciendo todo lo posible por tener la mejor 
representación, por ganar, captar la mayor parte de los votos el próximo 28 de julio. El New York Times, se pregunta 
por qué Nicolás Maduro aparece 13 veces en el tarjetón electoral, Y bueno, la respuesta era muy sesgada y muy 
manipuladora. También seguramente han visto una manipulación que han hecho de declaraciones del presidente 
hablando de que aquí habrá un baño de sangre. Y seguramente también habrán visto el rey de los fake news 
que hemos visto en esta campaña, que es una declaración de una lideresa que no es candidata, pero usurpa la 
candidatura de otra persona. Ya les voy a comentar cómo funciona eso que ha dicho que supuestamente le hicieron 
un atentado porque rayaron su vehículo, etc. Estamos en una guerra de impresiones, en una guerra de narrativas. 
Por eso lo que quiero en primer momento es explicar qué es esto. Creo que ya ellos están viendo el tarjetón. Este 
es el tarjetón por el que vamos a escoger nosotros a nuestro candidato de preferencia el próximo 28 de julio. 
¿Ciertamente los primeros 12 partidos de la fila de arriba, verdad? Apoyan al presidente Nicolás Maduro, que son 
los partidos del gran Polo Patriótico. No es una alianza que haya surgido para esta elección, es una alianza que 
existe desde los tiempos del comandante Hugo Chávez y que hemos ido a distintas elecciones desde los tiempos 
del comandante, desde que se fundó el PSUV, en alianza, han crecido porque algunos partidos nuevos se han 
sumado, pero hemos ido en alianza a las elecciones. Ese es nuestro candidato. 

Y aquí decimos, para resumir lo que decía mi colega, compatriota parlamentario Francisco Torrealba, decimos que 
el hombre de la paz se llama Nicolás. Luego están viendo ustedes allí un señor que está inmediatamente después 
del presidente en la segunda fila. Ese candidato se llama Luis Eduardo Martínez, es también un diputado de la 
Asamblea Nacional. Fíjense ustedes que lo apoyan seis partidos, no es uno, son seis. ¿Más abajo su cara se repite, 
verdad? Es debutante, o sea, es la primera vez que es candidato presidencial. Pero llama la atención que a él lo 
apoyan los partidos tradicionales, como los llamamos aquí, del bipartidismo de la cuarta República, de antes de la 
Revolución, que son la muy conocida Acción Democrática y el muy conocido Partido Social Cristiano. Apoyan a Luis 
Eduardo Martínez. También está Antonio Ecarri, si lo señalamos allí está allá donde en el Partido Ecológico y por el 
Movimiento de Unidad. Este señor ha sido varias veces candidato presidencial. 

De verdad que él es un reincidente, tiene su plataforma política y también está apoyado por seis partidos en este 
tarjetón. ¿Luego tenemos a Javier Bertucci, que tiene una sola tarjeta, verdad? Está abajo, la del campo abajo, 
en la última fila, hacia la izquierda, hacia la izquierda. Javier Bertucci fue candidato a las elecciones 2018 contra 
el presidente Nicolás Maduro y obtuvo 900 000 votos. Es decir, él también tiene una trayectoria política. Él es un 
pastor evangélico y tiene su plataforma de apoyo. Después está José Brito, que es otro diputado a la Asamblea 
Nacional, que es debutante como candidato presidencial. Y fíjense que él está apoyado por cuatro partidos, pero 
llama la atención que allí está Primero Justicia, está el partido Unidad, está primero Venezuela, y fíjense el que dice 
Primero Justicia, ese es el candidato. 

En Venezuela hay una contienda electoral que lo que están haciendo los medios internacionales es generar de 
manera intencionada una polarización para desmeritar todo el proceso democrático que tenemos aquí. José Brito 
es diputado, Torrealba era diputado, y yo también en la Asamblea Nacional 2015. Nosotros en ese momento 
estábamos en oposición porque la oposición tenía mayoría. Y en el año 2020, cuando el señor Juan Guaidó perdió 
la mayoría parlamentaria, es decir, el parlamento en el cambio anual de presidente, no le favorecieron los votos 
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porque ciertos sectores se levantaron, entre ellos este que ahora es candidato y el otro compañero, el otro señor 
también de Acción Democrática. Bueno, estos diputados asumieron presidencias de comisiones con esa nueva 
asamblea, con la nueva directiva. 

Este candidato de oposición que viene de Primero Justicia, que es el partido original de Leopoldo López y Enrique 
Capriles, fue sancionado por el EEUU, es decir, por haber acatado el mandato de la Asamblea Nacional de asumir 
una directiva en una comisión, la directiva de una comisión EE.UU. lo sancionó hoy es candidato presidencial y 
obviamente está apostando por la democracia, por la paz, y es una víctima del fascismo que representa un solo 
sector que vamos a ver que también está en este tarjetón. Con el tarjetón otra vez, porque me faltan algunos, 
algunos candidatos allí, fíjate, está Daniel Ceballos, está en el medio, este señor que tiene la corbata, el único que 
tiene corbata. Daniel Ceballos es un militante de la derecha más a la extrema. Fíjense que lo está apoyando la 
tarjeta de Voluntad Popular. 

Él fue alcalde de una de las zonas fronterizas del país, fue juzgado y estuvo incluso detenido por actos de violencia 
terrorista en las calles, lo que aquí llamamos guarimbas. Sin embargo, después de todo el agua pasada, él dijo yo 
voy a militar en el proceso democrático, pacífico, electoral, político. Y allí está como candidato presidencial. Hay 
otros candidatos, actor, cómico, humorista, que se llama El Conde. Está también Claudio Fermín, que es un histórico 
dirigente de Acción Democrática, ahora está con su partido y también ha sido varias veces candidato presidencial. 
Y está Edmundo González. Vamos a ponerlo allí para que lo vean. Edmundo González es este candidato que 
está apoyado por varias tarjetas también, no las conté pero son creo que cuatro tarjetas, si no me equivoco. 
Aquí lo llamamos el candidato tapa de la oposición, porque si él es la persona que aparece en el tarjetón, quien 
está haciendo campaña, quien presentó un plan electoral de extrema derecha, quien se presenta en instancias 
internacionales como candidata presidencial, es una dirigente de oposición extremista que se llama María Corina 
Machado, cuya tarjeta de partido político que se llama Vente Venezuela, no está en el tarjetón por una razón 
sencilla, ella nunca ha inscrito su partido ante el Consejo Nacional Electoral porque no cree en las elecciones. 

¿Esta opción, es la única opción que apoya la MUD de la unidad y otros partidos pequeños, verdad? La MUD, 
sabemos todos, esa manito ha acompañado todos los intentos de tomar el poder por asalto por la vía violenta 
que hemos vivido en los 24 años de revolución, incluso con el Comandante Chávez, desde que se creó. ¿En este 
momento, y es la alerta que queremos hacer, ustedes seguramente lo han seguido porque el presidente lo ha 
dicho, verdad? Es que la no candidata o la candidata usurpadora está detrás de esa tarjeta de la unidad. Está 
haciendo un recorrido por todo el país y organizando unas estructuras que tienen fachada electoral pero que no 
son, no tienen intención electoral. 

Es una organización para nuevamente encender el ánimo de algún sector de la población y generar nuevamente la 
violencia callejera que aquí denominamos guarimbas. Hay pruebas suficientes de eso. Pero incluso un precandidato 
de la oposición que fue denominado por Acción Democrática, un dirigente de la oposición en días recientes, la 
semana pasada, decidió públicamente apoyar al presidente Nicolás Maduro y presentó pruebas de cómo esta 
opción de la derecha extrema que tiene esa única tarjeta, la tarjeta de la MUD, no lo olviden en el tarjetón, tiene 
vínculos con organizaciones paramilitares de Colombia que ya han actuado en el pasado con esta opción política”.

Por su parte, el compañero Rander Peña, Vicepresidente de Asuntos Internacionales del PSUV, basó su intervención 
en la nueva geopolítica mundial de la cual Venezuela forma parte: “La Plataforma Continental Obrera Antiimperialista, 
si algo nos ha enseñado es cómo los obreros del mundo unidos verdaderamente podemos conquistar los más 
grandes anhelos populares, como podemos hacer desde los espacios de poder lo que Bolívar, incluso nosotros los 
bolivarianos siempre anhelamos que procurar la mayor suma de felicidad posible para nuestro pueblo, para todos 
y para todas. 

Muchas gracias a los distintos husos horarios. Buenos días, buenas tardes, buenas noches. Y bueno, escuchando 
un poco lo que decía Francisco, lo que decía Tania, además de suscribirme, porque si algo creo que es muy 
importante suscribir es que en Venezuela nosotros estamos avanzando en tiempo, en forma y en paz dentro del 
cronograma electoral, a pesar de los múltiples intentos que la derecha venezolana, la derecha extrema venezolana 
está haciendo y para impedir que podamos llegar al 28 de julio en ese escenario de paz, de estabilidad, de 
tranquilidad, que es lo que queremos la mayoría del pueblo venezolano. 
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Si hay alguna precisión muy importante, lo que debemos hacer es que los intentos no electorales que la derecha 
venezolana han hecho, no desde ahora, sino de siempre, solamente que en esta oportunidad están intentando 
hacerlo de manera diferente, bajo el esquema o el marco de sí presentarse a las elecciones, decir que son una 
derecha en electoral que cree la democracia, pero no es así. Si algo ellos han venido haciendo es crear el relato 
fallido, además en Venezuela es fallido, sin embargo, a nivel internacional puede llegar a crear la confusión. 

Por eso estos espacios son tan importantes para aclararlos. Hay dos momentos comunicacionales, lo que nosotros 
vivimos en el país y el elemento comunicacional que se vive fuera del país. La derecha venezolana le habla 
fundamentalmente, la gran mediática internacional, para crear el estado de confusión, de tensión, de incertidumbre 
sobre el proceso electoral venezolano. Por eso es que si algo nosotros estamos procurando, queridos amigos 
y queridas amigas, si algo estamos procurando es que para el país, a partir de la próxima semana lo vamos a 
empezar a recibir, es la venida de la mayor cantidad de acompañantes internacionales. Internacionales. ¿Por qué 
queremos que vengan? Queremos que vengan para que puedan ser difusores de la verdad. 

La única manera de nosotros poder tumbar la matriz, interrumpir el relato del enemigo de la verdad, es trayendo 
a el mundo a la solidaridad, a los amigos, a las amigas y que puedan ellos narrar a viva voz, no lo que nosotros 
podamos decir, sino lo que ustedes puedan ver sobre el proceso electoral venezolano, sobre la vida en Venezuela. 
Indiscutiblemente nosotros como cualquier país del mundo tenemos serias complejidades, pero que se han visto 
incrementadas por la política de acción nefasta de la extrema derecha venezolana quienes han pedido ayuda a sus 
aliados internacionales para lesionar la vida social y económica.

 En estos últimos 25 años de Revolución Bolivariana, coincidente con una nueva etapa de la república que nosotros 
en Venezuela llamamos la V República, coincide con el hecho de habernos dado una nueva Constitución de la 
República Bolivariana de Venezuela en el pasado año 1998, ha habido 30 elecciones. Esta sería la elección número 
31. Y en esas 30 elecciones que han habido, queridos compañeros, para la oposición venezolana solamente han 
sido limpias dos elecciones, que son las dos elecciones que ellos ganaron. Las otras 28 elecciones, si ustedes ven 
que vivos hermanos y hermanas, si ustedes ven cuál ha sido la actitud de la oposición venezolana, ha sido una 
actitud irresponsable con la paz, irresponsable con la estabilidad, para decir que hubo fraude electoral. Ellos no 
van a reconocer los resultados, porque reconocer los resultados significaría interrumpir la fuente de financiamiento 
que los alimenta, que eso es lo verdaderamente importante para ellos. 

Ahora, en medio de este escenario, que además voy a antes de pasar a otro tema, voy a identificar cómo la derecha 
venezolana está actuando de la peor manera con la paz y la estabilidad nacional. Nosotros, el pasado 20 de 
junio se llevó a cabo en el Consejo Nacional Electoral, que es el árbitro electoral, en la que todos los candidatos 
y candidatas, todos los candidatos en esta ocupación, pero cualquier candidato a lo largo de la historia del país 
va, al momento de querer optar por un cargo de elección popular, debe inscribirse y vemos sus normas competir 
electoralmente. Bueno, el Consejo Nacional Electoral sirvió de sede el pasado 20 de junio para que los candidatos, 
10 candidatos, pudieran firmar un acuerdo de reconocimiento de resultados de la elección presidencial del 28 
de julio de 2021. Este acto contó con la presentación de ocho de los 10 candidatos a la presidencia, solamente 
faltando dos candidatos, el señor Enrique Márquez y el señor Edmundo González. 
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Probablemente para ustedes estos nombres no signifiquen nada, para nosotros tampoco. Me refiero al pueblo 
venezolano, porque hasta hace dos semanas, tres semanas o un mes, eran personas completamente desconocidas, 
pero que en este momento se empiezan a posicionar como los candidatos favoritos de la oposición venezolana. 
¿No es cierto? Hay nueve candidatos opositores que responden al espectro opositor de derecha, de derecha 
extrema, de centro derecha. Cada quien tiene definiciones sobre sí mismo, diferentes y cada quien pretende no se 
postula ante el país como el candidato que eleva las banderas de la oposición venezolana, pero son nueve y hay 
un solo candidato que es el presidente Nicolás Maduro, como lo explicó perfectamente nuestra querida compañera 
Tania, que reúne los apoyos de las fuerzas de izquierda y progresista del país. ¿Por qué? Nosotros vemos que 
hay 37 partidos políticos en contienda electoral respaldando a estos 10 candidatos. Nosotros vemos que hay 13 
organizaciones políticas que respaldan al presidente Nicolás Maduro y hay otras 24 organizaciones políticas que 
respaldan a los distintos sectores opositores. 

Si ellos fueran en Unidad Política, quien estuviera con muchas caritas en el tarjetón electoral seguramente fuera la 
propuesta unitaria de los sectores de oposición. Pero ese tarjetón electoral expresa cómo está dividida la situación 
política en el país. Muchas organizaciones políticas apoyando a muchas personas. 13 organizaciones políticas 
reunidas en lo que nosotros denominamos el gran Polo Patriótico, respaldando al presidente Nicolás Maduro. 
Ellos, me refiero a la extrema derecha, ha venido reagrupando sus fuerzas no con fines electorales, sino con fines 
violentos. Lo hemos expresado cuando el pasado 20 de junio, al no asistir estos dos candidatos que estamos 
hablando y decir yo no voy porque no voy a reconocer los resultados o como alguno de sus principales voceros 
indicó, que solamente reconocería lo que sus testigos de mesa indicarán como resultados, es una ofensa. 

Queridos amigos y queridas amigas, nosotros en Venezuela como Partido Socialista Unido de Venezuela, estamos 
primero, convencidos, pero además conscientes de que la elección del 28 de julio no solamente es una elección 
que impactará en el futuro del pueblo venezolano, sino que impactará el futuro de la paz en la región y que 
indudablemente impactará en la lucha política de quienes elevamos las banderas de lucha, quienes elevamos las 
causas y, las banderas de las causas justas de nuestros pueblos. Y por eso nuestro compromiso ahora y siempre 
es por lograr la victoria política holgada, que como lo habíamos dicho hace unos minutos atrás, no estamos en 
esta etapa sólo preocupados por la victoria política electoral del 28 de julio, sino estamos preocupados, porque 
la victoria sea una victoria holgada para impedir que el relato del fraude a nivel internacional tenga algún tipo de 
receptividad. Muchas gracias queridos amigos y queridas amigas por este espacio, por este tiempo que nos hemos 
dado para reflexionar. Cuenten ustedes con el presidente de la Fortaleza, el presidente Nicolás Maduro Moro, 
como presidente del partido socialista unido de Venezuela y con el capitán de Diosdado Cabello como el primer 
Vicepresidente, mi abrazo compañeros, Gracias ¡¡Venceremos!!.



Boletín informativo - Año 2 - Número 15 - Julio 2024

Vicepresidencia de la Clase Obrera- Clase Obrera Joven - JPSUV18

LA CLASE OBRERA Y SU RESPALDO 
MONUMENTAL AL CONDUCTOR DE VICTORIAS 
NICOLÁS MADURO.

El candidato obrero se encontró con sus hermanos de clase en el Estadio 
Monumental de Caracas “Simón Bolívar” el 17 de julio, en un acto emotivo, patriota 
y lleno de esperanza que se denominó a casa llena por la multitud y mujeres, 
hombres y jóvenes que conforman la Clase Obrera de nuestro país, esa que no ha 
sabido rendirse, la que se ha mantenido en la primera línea de batalla, ante las 
ilegales medidas coercitivas unilaterales. 

A la llegada del Conductor de Victorias expresó: “¡Qué espectáculo tan hermoso! Me 
siento como pez en el agua aquí, con mis hermanos trabajadores, trabajadoras”. 
Asimismo, dirigiéndose a sus hermanas y hermanos obreros exclamó: “ Todo en 
nosotros tiene que ser fuerza, amor, pasión, alegría, porque es la clase obrera la 
que ha garantizado la resistencia, la paz, es la que ha garantizado que nuestra 
patria supere todas las pruebas que hemos superado.

Yo lo primero que tengo que hacer en justicia aquí en esta asamblea, a la que me 
han invitado, a esta asamblea de la clase obrera, lo primero que tengo que hacer 
es justicia, yo Nicolás Maduro Moros el primer presidente obrero de la historia de 
Venezuela, es darle las gracias a mi clase obrera por todo el apoyo, por todo el 
amor, por toda la fuerza que me han dado y que me dan”.

De esta misma forma hizo énfasis en que es así cómo hemos avanzado paso a 
paso, poco a poco, ahora tenemos nuevos retos hacia el futuro para recuperarnos 
integralmente. “Hemos logrado, como las tengo, hoy puedo decirle a ustedes con la 
cara al sol tengo las riendas de una nueva economía en mis manos, una economía 
para el crecimiento, para el abastecimiento, para crear riqueza”

El candidato de la paz realizó una convocatoria al debate y a la acción, en primer 
lugar con la instalación de una mesa de trabajo para debatir el plan especial con 
una Ley Antibloqueo de la Clase Obrera para recuperar con mayor velocidad el 
ingreso integral de los trabajadores y trabajadoras de todo el país. 

En esta misma línea discursiva informó que gracias al Plan de las 7T los planes 
dirigidos hacia la Clase Obrera ya están en pleno desarrollo, como lo es el plan 
que está vinculado a la puesta en funcionamiento desde el 17 de julio, con nueva 
tecnología e infraestructura para iniciar el funcionamiento del nuevo Banco Digital 
de los Trabajadores y las Trabajadoras, el Banco Bicentenario se convierte en el 
Banco Digital de los Trabajadores y las Trabajadoras, aseguró el compañero Nicolás. 

Para culminar con este gran acto junto a la Clase Obrera les dijo a cada uno de 
las presentes: “Soy uno de ustedes, yo soy tú y tú eres yo; tú y tú, y solamente tú 
y tú y tú y nadie más que tú, seguro con Maduro. Son muchas cosas que hemos 
activado, hemos construido un nuevo modelo económico robusto, que es la base 
firme para un sistema social, ahora sí, robusto y sostenible de bienestar social, 
de bienestar laboral, de estabilidad laboral, nuestro modelo no es el modelo de 
Milei, no es el modelo del capitalismo salvaje, en las peores circunstancias hemos 
protegido al pueblo con más de lo que teníamos, con más de lo que tenemos 
y yo me comprometo con ustedes y juro ante la clase obrera, jamás les fallaré 
hermanos y hermanas, jamás los dejaré solos y los convoco, los invito, vayamos 
juntos hacia el futuro, soy su presidente, soy uno de ustedes”. 
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Cumpliendo con los lineamientos dados por el compañero Presidente Nicolás Maduro, la Vicepresidenta 
Ejecutiva Delcy Rodríguez, sostuvo una reunión con el Sector de Trabajadores y Trabajadoras del país, 
acompañados por el Ministro del Poder Popular para el Proceso Social de Trabajo, Alexis Corredor y el 
Vicepresidente de la Clase Obrera del PSUV, Francisco Torrealba, con el objetivo de instaurar la mesa de 
trabajo para analizar y debatir la Ley Antibloqueo para la Clase Obrera. 

En este encuentro se planteó la discusión de este marco jurídico con miras a la búsqueda de soluciones 
que permitan acelerar la recuperación económica de las Trabajadoras y los Trabajadores de todo el país 
quienes se han visto afectados por las más de 930 medidas coercitivas unilaterales. 

Gracias a la implementación de las políticas económicas instruidas por el Ejecutivo Nacional nos hemos 
impuesto ante el bloqueo y las sanciones, dejando claro que la Clase Obrera ha sido el elemento clave 
para la construcción de una nueva economía diversificada.

LOS TRABAJADORES Y LAS TRABAJADORAS JUNTO A LA 
VICEPRESIDENTA DELCY RODRÍGUEZ INSTALAN MESA DE 
TRABAJO PARA LA DISCUSIÓN DE LA LEY ANTIBLOQUEO 
PARA LA CLASE OBRERA. 
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EFEMÉRIDES
01 DE JULIO DE 2003 - CREACIÓN  
DE LA MISIÓN ROBINSON

5 DE JULIO DE 2010 - FIRMA DEL ACTA  
DE INDEPENDENCIA DE VENEZUELA

18 DE JULIO - DÍA INTERNACIONAL  
DE NELSON MANDELA 

EL 24 DE JULIO DE 1823 - BATALLA NAVAL  
DEL LAGO DE MARACAIBO

5 DE JULIO - DÍA DE LA INDEPENDENCIA

14 DE JULIO DE 1816  - FALLECIMIENTO DE 
FRANCISCO DE MIRANDA

EL 24 DE JULIO DE 1783 - NATALICIO  
DEL LIBERTADOR SIMÓN BOLÍVAR

28 DE JULIO 1954 - NATALICIO DE HUGO 
RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS

El Comandante Hugo Chávez 
creó la Misión Robinson  
para liberar al país del 
analfabetismo. 

Día Internacional de Nelson 
Mandela. Cada ser tiene la 
capacidad y la responsabilidad 
de forjar un mundo mejor, y el 
Día de Mandela es una buena 
ocasión para emprender 
ese cambio, para cambiar y 
propiciar el cambio.

Durante la conmemoración del 
199° aniversario de la firma 
del Acta de Independencia de 
Venezuela, el Comandante Hugo 
Chávez ingresó en el Panteón 
Nacional los restos simbólicos de 
Manuela, un cofre que contiene 
tierra de la localidad peruana de 
Paita, donde fue enterrada esta 
mujer latinoamericana, ejemplo de 
lucha y valor.

Se libró la Batalla Naval del 
Lago de Maracaibo, entre 
las escuadras del almirante 
colombiano José Padilla y 
las del comandante español 
Laborde, quien tras un intenso 
combate y ante el ímpetu 
y valentía de los patriotas 
criollos, tuvo que capitular y 
emprender la retirada.

Día de la Independencia de la 
República Bolivariana de Venezuela 
que puso fin a los lazos que existían 
entre la Capitanía General de 
Venezuela y el Imperio español. 

Nace Simón José Antonio de la 
Santísima Trinidad Bolívar Palacios 
Ponte y Blanco en una casa 
colonial ubicada en Caracas, hijo 
de Juan Vicente Bolívar y María 
Concepción Palacios, viviendo 
sus primeros años de vida bajo el 
cuidado especial de una esclava 
de la familia, llamada por cariño la  
Negra Matea.

Conocido como El Primer 
Venezolano Universal y El 
Americano más Universal, fue 
partícipe de la Independencia de los 
Estados Unidos, de la Revolución 
Francesa y posteriormente de 
la Independencia de Venezuela, 
siendo líder del Bando Patriota y 
gobernante de la Primera República 
de Venezuela.

Nació en Sabaneta de Barinas, el líder 
revolucionario, Hugo Rafael Chávez Frías, 
político que marcó hito en la historia 
contemporánea de Venezuela y dejó una 
huella indeleble en el mundo.
“El Arañero de Sabaneta”, fue el segundo 
de los seis hijos del matrimonio de 
Hugo de los Reyes Chávez y Elena Frías, 
ambos maestros de educación primaria. 
A corta edad, sus padres le confiaron su 
crianza a su abuela paterna, Rosa Inés. 
Aficionado al béisbol que practicó más 
adelante, además fue monaguillo y poseía 
inclinaciones por la pintura, la música, la 
escritura creativa y el teatro.


